

Miguel Ángel Aramburu cerrará el ciclo hoy

# Charla sobre ‘La Guerra Civil, 70 años después’ en las Jornadas de Primavera

## QUEIMADELOS. Reinosa

El pasado lunes dio comienzo el ciclo de conferencias de las sextas Jornadas de Primavera que se celebran en La Casona y que concluyen hoy miércoles.

El profesor de Historia del IES José María de Pereda de Santander, Jesús Gutiérrez Flores, en la conferencia de inauguración titulada *La Guerra Civil: 70 años después*, analizó el papel de la República en el inicio de la Guerra Civil.

El profesor planteó que “si la República fue el régimen más democrático hasta entonces conoci-

do, no pudo o no supo encauzar los espejismos, amenazas y fantasmas del fascismo y el estalinismo, del conflicto entre laicismo y religión, tomando medidas inoportunas contra la Iglesia que derivaron en persecución de las tradiciones y esencias de nada menos que dos milenios de poder e influencia en las mentalidades”.

El ponente continuó explicando que la sublevación militar que podía haber sido fácilmente sofocada se convirtió en una larga guerra civil seguida de una dictadura implacable, caracterizada por la persecución sin tregua del



Daniel Guerra, Jesús Gutiérrez y José Miguel Barrio.

QUEIMADELOS

enemigo vencido que incrementó hasta límites insospechados la fractura en las heridas abiertas entre españoles.

Recordando que lo que todos debemos hacer “es trasladar a las generaciones venideras la inutilidad del odio, la necesidad de

tender puentes de entendimiento, de empatía social, por muy extrañas que sean las ideas y actitudes ajenas”.

En estas jornadas se aportaron nuevos datos en relación con la matanza de los guardias civiles y la detención del capitán Justo

Sanjurjo en el Balneario de Corconte, el 21 de julio de 1936, el exterminio de los dominicos de Montesclaros y la muerte violenta de los sacerdotes en la comarca campurriana.

Asimismo, el profesor Gutiérrez Flores presentó tablas estadísticas con el número de víctimas de la represión republicana y franquista por comarcas y municipios en el conjunto de Cantabria, haciendo extensible a comarcas del norte de Burgos y Palencia (Aguilar de Campoo, Arija, Barruelo, Brañosera y Vallejo de Orbó).

La segunda de las charlas tuvo lugar ayer martes, conferencia dictada por Ramón Bohigas Roldán, asimismo, arqueólogo y profesor de Historia en el IES Valle del Saja, que trató sobre *Una iconografía de la Edad de los metales en el Monte Hijedo*, en el municipio de Valderredible. En la conferencia se dieron a conocer sus recientes hallazgos.